



Topfit
für
Beruf
und
Leben



„Kein Mittelschüler ohne Ausbildung.“ Engagiert und kreativ verfolgt Erich Schuster dieses Ziel. Sein Projekt „Schüler-Power“ gibt jungen Leuten Mut und Zuversicht – und hilft ihnen, erfolgreich ins Berufsleben zu starten.

„Wir sind unglaublich stolz darauf, was die jungen Leute erreichen und wie sie sich entwickeln.“ 2006 rief Erich Schuster die DEFACTO X stiftung und das Programm „Schüler-Power“ ins Leben. Seitdem haben er und zahlreiche ehrenamtliche Helfer viel erreicht: Über 600 Schüler aus der Metropolregion starteten dank ihrer Hilfe erfolgreich, voller Zuversicht und selbstbewusst ins Berufsleben. „Wir garantieren den Jugendlichen, dass sie eine Lehrstelle bekommen. Und bisher konnten wir dieses Versprechen immer einhalten“, sagt der 72-Jährige. Wenn Schuster für eine Sache brennt, dann macht er eben keine halben Sachen. Sein neuestes Vorhaben: Bis Ende des Jahres will er eine Million Euro für „Schüler-Power“ sammeln.

Gemeinsam stark

„Wir möchten noch mehr Schülern unter die Arme greifen. Deshalb habe ich ‚1.000 x 1.000‘ gestartet. Das heißt: Ich suche 1.000 Unternehmer, die jeweils 1.000 Euro spenden“, erklärt Schuster. Finanziert werden mit dem Geld unter anderem acht Wochenendseminare, die jeder Teilnehmer von „Schüler-Power“ besucht. „Wir holen die jungen Leute im Alter von 14 bis 15 Jahren mit dem Bus ab und bringen sie in eine Jugendherberge. Dort stellen ihnen unsere Trainer unterschiedliche Berufe vor. Damit sich die Jugendlichen ein realistisches Bild von den Aufgaben machen können, dürfen sie unter anderem in Schreinereien oder Gärtnereien mit anpacken.“ Zudem lernen sie, wie man eine Bewerbung schreibt und worauf es im Vorstellungsgespräch ankommt.

Darüber hinaus vermitteln Mitarbeiter den Schülern Werte wie Team- und Kommunikationsfähigkeit, Selbstsicherheit, Zuverlässigkeit und Verantwortungsbewusstsein. „Um die Schüler wirklich zu erreichen und zu begeistern, gehen sie mit ihnen auch in den Hochseilgarten oder bauen Flöße. Die Jugendlichen sollen spielerisch erfahren, dass man im Team viel mehr erreicht als



„Schüler-Power“ unterstützte auch Jennifer Neumaier (l.) und Christina Pronin. Heute arbeiten sie bei DEFACTO X – zur Freude von Erich Schuster.



alleine. Und wie wichtig es ist, dass man sich aufeinander verlassen kann.“ Ausgebildete Schüler-Coaches begleiten die Teilnehmer anschließend noch zweieinhalb Jahre – bis zum Ende ihres ersten Lehrjahres. „Die Coaches, meist ehemalige Vorstände und Führungskräfte, nehmen die jungen Leute an die Hand, beantworten ihre Fragen und sind da, wenn sie Hilfe brauchen.“

Mit dem Herzen dabei

Dabei ist Erich Schuster das beste Beispiel, wie man auch mit einem Hauptschulabschluss überaus erfolgreich sein kann. Nach der Schule lernte er Schriftsetzer. Vor 27 Jahren gründete er dann die auf Dialogmarketing spezialisierte defacto x gmbH mit drei Mitarbeitern. Mittlerweile sind es zehn Unternehmen unter einem Dach. Vor einigen Jahren übergab er das Unternehmen an seine Kinder. „Seitdem ist Schüler-Power meine Lebensaufgabe!“



Sie möchten mehr über die Initiative „Schüler-Power“ erfahren? Hier gibt es die wichtigsten Informationen:
www.schueler-power.de

Fotos: Jack Affleck, gbn007, Jonner Images, Laura Doss, Laurence Mouton, Peter Müller, montybusinessimages/Getty Images